
Итак, недавно я под фанфары загремел  
в больницу. Здесь выражение «под фанфа-
ры» нужно рассматривать в контексте авто- 
машины отделения скорой медицинской 
помощи, которая быстренько доставила  
меня в травматологию. Врач по фамилии  
Козлов водрузил мое тело на операцион- 
ный стол, откачал из коленного сустава  
жидкость, после чего определил в палату. 
Нас таких в ней было четверо, кроме моей 
скромной персоны соседями оказались 
мастер-сантехник А. Л., пенсионер Н. С.,  
П. П. – молодой человек с большим круго-
зором и претензиями к жизни и обществу,  
и студент МИФИ Н. из поселка Ч., безот-
рывно сидящий возле ноутбука и, как ока-
залось, сильно продвинутый в этом деле.

Во время обхода лечащий врач Лале- 
тин с юмором заметил: «Вас двоих я дол-
го держать не буду, очень уж значительные 
вы персоны в городе, как городу прожить без 
политика и сантехника? Вот подлечу и – до  
свидания! Уважаемый Сергей Александ- 
рович, думаю, ссылка могла бы иметь более 
конкретный характер, ну, например, озабо-
ченность за наше здоровье по причине пол-
ной изношенности больничных коек, или же-
лание сэкономить скудные больничные за-

пасы пшена для приготовления каши как ос-
новного продукта в рационе больных. Боль-
ничные кровати с провалившейся панцир-
ной сеткой неоднократно пыта-
лись как-то реанимировать с по-
мощью фанеры, в результате по-
лучился многослойный пирог, 
против чего возражали наши за-
дницы и бока. Что касается боль-
ничного рациона, то от голода 
мы совсем не страдали, род-
ственники и знакомые завали-
вали продуктами, да и такой ра-
цион некоторым нашим гражда-
нам c излишним весом мог быть 
очень даже полезен. И в качестве 
предложения – неплохо бы орга-
низовать специальное отделение ЦМСЧ-91  
для таких граждан, содержать их там без 
всяких процедур, лекарств и уколов – просто 
кормить из общего котла, но затраты на за-
мену кроватей здесь неизбежны по причине 
весовых характеристик будущих пациентов.

Врач Л. сдержал свое слово и выписал 
меня из больницы, залечив травму коле-
на, а вот вопросы и соображения по го-
родской медицине у меня остались. Вни-
мание! То, что сейчас я вам скажу, ка-
сается всех жителей города без исклю-
чения. Город Лесной живет по закону  
№ 3297-1 РФ («О закрытом администра-
тивно-территориальном образовании»), 
в котором черным по белому записано – 
«город в связи с разработкой, изготовле-
нием, хранением и утилизацией оружия 
массового поражения, представляет со-
бой ПОВЫШЕННУЮ ОПАСНОСТЬ ТЕХ-
НОГЕННОГО ХАРАКТЕРА». Мне как про-
фессионалу-ядерщику хорошо известна  

сама сущность этой формулировки,  
а точнее, чем все это может закончиться  
в случае возникновения нештатной ситуа- 
ции. В этом же законе записано, чтобы 
как-то компенсировать жителям горо-
да потенциальную опасность федералы 
гарантируют нам целый ряд привилегий  
и, в частности, повышенное медико-сани- 
тарное обеспечение. Кровати и больнич-
ное питание – это мелочь, это можно пе-
режить, а вы пойдите и посмотрите на 
очереди в городской поликлинике, заоб-
лачные цены на лекарства, и все это де-
лается по закону о ЗАТО? Я как-то имел 
беседу с руководителем ЦМСЧ-91 Сергей  
Дмитриевичем Хребтовым об особом 
статусе города Лесного и положенных 
его жителям повышенных медицинских 
услугах. Он жаловался на нехватку вра-
чей, медсестер и прочие вещи, то есть, 
как говорится в народе, – лечить тяжело, 
в гробу – легко…

Олег ЧУБАТЫЙ.
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Даем дополнительные часы для лиц, имеющих право управления автомобилем.

Набор на категорию “В” производится ежемесячно, на остальные категории –  
по мере набора заявлений.

С целью улучшения учебного процесса автошкола оснащена компьютерным 
классом и компьютерными тренажерами для облегчения обучения вождению.
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Адрес: г. Нижняя Тура, ул. Чкалова, д. 11
Тел.: 8-952-73-62-094; сайт: www.urpet.ru
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С Вами было согласовано (письмо бывше-
го управляющего Северным управленче-
ским округом И.И. Граматика) выделение 
нам комнаты в Детском (подростковом) цен-
тре по адресу: ул. Белинского, 47, комна- 
та 46. Зам главы администрации Лесного 
С.А. Рясков объявил об этом на общем от-
четном собрании пенсионеров ЖЭКа-3, где 
присутствовали четыре кандидата в депу-
таты нашей гордумы и экс-мэр С.В. Щека-
лёв, представитель профкома комбината  
и представитель совета неработающих 
пенсионеров. Площадь комнаты 16,5 м2.  
После собрания С.А. Рясков вместе  
с М.А. Чепелевой показали ее. Комна-
та была пустая, если не считать занаве-
ски на окне и серванта. Директор попро-
сила, чтобы мы свою мебель под посу-
ду туда не привозили, а пользовались им. 
Согласились…

Кроме того руководители поинтересова-
лись у нас, не будем ли мы против, чтобы  
в этой комнате после 3-х часов дня дети 
занимались цифровой фотографией? Мы 
не возражали (знали бы, во что это все вы-
льется!).

А собирались пенсионеры обычно с утра 
и до 13.00, редко до 13.30. Правда, собира-
лись часто, но с детьми (подростками) не 
встречались, они приходят в клуб в 15.00  
и позднее. И как только начали заниматься 
в выделенном нам помещении, сразу по-
чувствовали негативное отношение к себе 
со стороны персонала учреждения. Штору 
с окна в нашей комнате сняли – мы повеси-
ли свою. Завезли мебель, которую дал нам 
родной завод, сейф. Однако привезенные  
с комбината стулья директор центра кате-
горически запретила разгружать, пообе-
щав дать свои. И дала – всего четыре, да 
такие ветхие, что одна пенсионерка, усев-
шись, чуть не сломала себе шейку бедра. 
Слава богу, вовремя ее подхватили.

В итоге цифровой кружок не состоялся. 
Тогда руководитель центра решила сде-
лать из нашей комнаты раздевалку для 
ребят, занимающихся рукопашным боем. 
Мы возмутились, так как комнату выде-
лили нам, а не под раздевалку. На что по-
лучили ответ, что она тут хозяйка – она  
и распоряжается. Вскоре в нашу комнату 
занесли 12 «ясельных» шкафчиков и уста-
новили около них очень низкую и длинную 
«ясельную» скамейку. И это на 16,5 кв. мет- 
рах! Старики приходили сюда платить 
взносы, садились на эту скамейку, а подни-
мать их с нее приходилось вчетвером. Еле 
уговорили руководство центра эту скамей-
ку убрать. Но шкафчики остались. Мотива-
ция – чтобы не пропали мобильники у де-
тей. А занимались этим боем 4-5 человек. 
Недостающие стулья нам приходилось за-
носить из зала, а после занятий относить 

обратно. А они тяжеленные. 
Снова обратились на завод, 
нам снова пошли навстречу – 
привезли стулья, спасибо, но  
9 из них тоже тяжелые. Хотя 
эти стулья нам, казалось бы, таскать было 
не надо. Казалось!.. Да вот только руково-
дитель кружка стал сооружать из них пи-
рамиды, а нам приходилось их разбирать.  
В результате и этот кружок распался.

Жаловались на притеснения С.А. Ряс- 
кову, но он вместе с М.А. Чепелевой пред- 
ложили нам нашу комнату освободить, 
оставить в ней только сейф, свою посуду 
хранить в шкафу, у туалета, под замком, 
а самим собираться в других помещени-
ях центра в то время, когда они пустуют.

За два года скитаний по разным помеще-
ниям, подъездам и квартирам все это нам 
порядком надоело. А ведь в здании центра 
так много кабинетов, где никто не занимает-
ся… Почему клин сошелся на комнате 46? 
Мы ее не выбирали, нам ее выделили…

А те шкафчики – сколько бы мы ни обра-
щались к М.А. Чепелевой – так и оставались 
в нашей комнате, пока она не пригласила  
к себе танцевальный кружок. Тогда шкафчи-
ки эти из комнаты вынесли, а вместо них по-
ставили широченную стойку для костюмов, 
в которых выступают танцоры, разные ко-
робки и др. Повесили полочки книжные пря-
мо над стульями и на них поставили свои 
увесистые кубки. На том самом месте, где 
раньше находился наш стенд «Жизнь пен-
сионеров ЖЭКа-3 в фотографиях». А его 
подняли прямо под потолок. Когда я спроси-
ла о том, как же теперь людям смотреть на 
наш стенд, то завуч центра по УВР Л.П. Ки-
чигина, не задумываясь, ответила: «Захотят 
посмотреть – встанут на стульчик» (!). И это 
педагог – о пожилых людях!

Тогда я решила встретиться с руково-
дителем танцевального коллектива, по-
просила ее снять полочки, а свои кубки  
и другие предметы поставить на верх-
нюю полку компьютерного стола и откры-
тую полку в серванте. И смотрелось бы 
хорошо, и нарушения техники безопас-
ности не было бы. Никому ничего на го-
лову не упало. Она согласилась. Пенсио- 
неры-мужчины эти полочки сняли. Но ка-
ково было наше удивление, когда все 
вернулось на круги своя уже через день! 
Правда, стенд наш из-под потолка убра-
ли, повесив прямо за спинками стуль- 
ев. Смотрите, старики, в присест! А что 
стало твориться в нашей комнате: здесь 
постоянно присутствовал запах пота, 
везде валялись кроссовки, потные но-
ски, майки, трико и прочее, и все – на 
столах и стульях… Засняв этот беспоря-
док фотокамерой, мы обратились к зав.  
Управления образования Лесного. По-
сле чего стойку с костюмами убрали. 
А С.А. Рясков, вместо того чтобы разо-
браться в ситуации, придя к нам во вре-
мя очередного заседания, стал отчиты-
вать стариков за то, что мирно не жи-
вем. В ответ мы показали, как наруша-
ется техника безопасности, дав ему по-
держать в руках кубок, и пояснили, что 
пострадать в итоге можем не только мы, 
но и дети. На том заседании присутство-
вали 23 человека (актив), они задали 
Ряскову много нелицеприятных вопро-
сов, но толку от этого не было никако-
го. Хуже того – в нашу комнату занесли… 
маты, какой-то канат, толщиной в руку –  
превратили комнату еще и в склад.  
И в кабинет для вожатой, которую однаж-
ды мы застали здесь спящей на стульях 

в 10.00 утра. Высокие гости заглядыва-
ли к нам и позднее, и по-прежнему на-
стаивали на том, что виновниками воз-
никшего конфликта являемся мы, пенсио- 
неры…

Скажите, сколько же это может про-
должаться? Почему все делается назло 
нам? Какой пример подают педагоги цен-
тра детям, обращаясь так с пожилыми 
людьми? Во время наших занятий мо-
гут включить оглушительно громкую му-
зыку или пренебрежительно высказать-
ся о пенсионерах: «Уголок Дурова»… Да 
и еще похлеще… Мы даже от уборщицы 
слышим: «Ходят тут, топчут. Вас скоро 
отсюда уберут».

Как подобное стало возможным? И это – 
уважение к старшему поколению? Они, ве-
роятно, считают, что вечно будут молоды-
ми?.. Чему, скажите, такие люди могут на-
учить детей?

Окна наших жилых домов выходят 
прямо на этот центр, и нам все видно, 
как на ладони. До 15.00 в двухэтажном 
здании находятся только его немного-
численные сотрудники. Приветствуется  
ли по нынешним временам подобная 
расточительность, ведь содержится оно 
на средства налогоплательщиков? А как 
же мы после войны занимались в школе 
в 3 смены, где еще и кружки велись? До-
бро бы места в центре было мало, а то 
ведь несколько комнат вообще пустуют. 
Казалось, можно было бы нас и в покое 
оставить. Или, возможно, администра-
ция центра чувствует себя неуютно в на-
шем присутствии, чем-то, видимо, поме-
шали ей старики?.. А ведь в нашей об-
ласти вводят новый праздник – День 
пенсионера, который будет отмечаться  
25 августа, сам губернатор во всех га-
зетах и с экрана телевизора говорит: 
«Главная задача – забота о старшем по-
колении….». Вот она у нас какая – эта  
«забота»…

А ведь раньше мы размещались в по-
мещении ЖЭКа-3 и жили дружно и с ра-
ботниками ЖЭКа-3, и с подростковым 
клубом (директор М.П. Барышева). Не 
ссорились и с работниками комбината, 
собираясь в здании по Компроспекту, 4. 
И вот до чего дожили… Горько и обидно.

л.С. ОПрИШкО,  
по поручению Совета неработающих 
пенсионеров и профкома ЖЭка-3.

От редакции
Уважающее себя руководство никог-

да не допустит того, чтобы наши ма-
тери и отцы, положившие жизнь на бла-
го Лесного, теперь стояли, как на па-
перти, с протянутой рукой, испрашивая  
у своих прагматичных потомков, от-
нюдь не обремененных угрызениями со-
вести, право оставаться полноценны-
ми членами общества, и надеясь на его 
снисхождение, уважение и милость. Вот 
ведь какая закавыка получается: как вы-
боры какие намечаются, так мы за под-
держкой к ним – к старикам, а как реаль-
но помочь слабым, так что-то не очень-
то и спешим, да еще и застыдить норо-
вим, мол, поумерьте свои аппетиты…  
И невдомек мужам государственным, 
чем это в сердцах пожилых людей отзы-
вается…

В качестве увертюры к этой 
статье хочу довести до ва-
шего сведения, что если 
кто-то по наивности считает, 
что занятие спортом гаран-
тирует здоровье и все та-
кое прочее, то он крепко за-
блуждается. На самом деле  
все наоборот, что я и испы-
тал на собственной шкуре.

Виктор Васильевич! Вся-
кому терпению приходит  
конец. Поэтому просим Вас  
выполнить свои обещания 
и применить власть, кото-
рую дал Вам народ и пен- 
сионеры в том числе. Тре-
буем прекратить издева- 
тельства над пенсинерами 
ЖЭКа-3 со стороны коллек-
тива Детского (подростко-
вого) центра во главе с ди- 
ректором М.А. Чепелевой.

поколенИю?


